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Liste der wissenschaftlichen Veröffentlichungen 
 

 

1. Publikationen in internationalen, wissenschaftlichen Zeitschriften, „peer-reviewed“ 

 

Melina Teubner, Cooking at Sea. Different Forms of Labor in the Era of Second Slavery, in: 

Población & Sociedad 27,2 (2020), S. 54-81. 

 

Melina Teubner, Street Food, Urban Space, and Gender. Feeding 19th Century Rio de 

Janeiro, in: Pepijn Brandon/Pernille Røge/Niklas Frykman (Hgg.), Free and Unfree 

Workers in Atlantic and Indian Ocean Port Cities, c. 1700–1850 (= International Review 

of Social History, Special Issue 27), Cambridge 2019, S. 229–254. 

 

2. Bücher und Monographien 

 

Melina Teubner, Die «zweite Sklaverei» ernähren, Sklavenschiffsköche und 

Strassenverkäuferinnen im Südatlantik (1800-1870) (Globalgeschichte, 35), Frankfurt 

am Main 2021. 

 

3. Konferenzbeiträge 

 

Melina Teubner, »A arte de cozinhar«. Sklavenschiffsköche, Ernährung und Diaspora im 

südlichen Atlantik 1800–l870, in: GLHA-Schriften 1 (2020), S. 9-35. 

 

4. Beiträge an internationalen Konferenzen (mündliche Präsentationen) 

 

The Urban Chicken. Local Consumption Patterns of a Global Commodity - Vortrag im 

Rahmen des internationalen Workshops “Consuming the City. Cultures of Consumption in 

Latin America”, 11. – 12. November 2021, Universität Bern. 

 

Cooking at sea. Different forms of dependencies in the era of the second slavery – Vortrag im 

Rahmen des internationalen “Latin American Workshop”, 28. – 29. November 2020, Bonn 

Centre for Dependency and Slavery Studies. 

Eat the street. Food consumption in 19th century Rio de Janeiro (1830- 1860) – Vortrag im 

Rahmen der internationalen Konferenz II Simpósio Internacional de Pesquisa em Alimentação, 

4.- 6. Dezember 2019, Universidade de São Paulo (siehe: Revista Ingesta, 1, 2 (2019): Caderno 

de Resumo do II Simpósio Internacional de Pesquisa em Alimentação, S. 167-168). 
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Slavery in the „Age of Emancipation“. Port workers and sailors between slavery and             

freedom in 19th century Brazil – Vortrag im Rahmen des Mecila Workshops „Negociando 

categorías legales en contextos desiguales. Latinoamérica, S. XVI‐XIX“, 11. Juni 2019,         

Universität zu Köln. 

 

Reis aus Maranhão. Brasilianisch‐portugiesische Handelsnetzwerke und ihre Akteure – Vortrag 

im Rahmen des Frühneuzeittages „Das Meer. Maritime Welten in der Frühen Neuzeit“, 7. – 11. 

Oktober 2017, Herzog‐August Bibliothek Wolfenbüttel. 

 

The Taste of Slavery – Vortrag im Rahmen des Kolloquiums „Les circulations globales et 

l´histoire de l´Europe”, Organisation durch Prof. Dr. Jakob Vogel (Science Po Paris), 9. 

Dezember 2016, Science Po Paris. 

   

                    A arte de cozinhar. Quintandeiras selling food in the streets of Rio de Janeiro – Vortrag 

        im Rahmen des Workshops Street Food: A Socio‐Economic Insight Into Early Modern & 

        Modern Cities, 27. Mai 2016, Université de Tours. 

 

Street Food, Urban Space, and Gender. Working on the Streets of Nineteenth‐century Rio de 

Janeiro (1830‐1870) – Vortrag im Rahmen des Publikationsworkshops „Free and Unfree 

Workers in Atlantic and Indian Ocean Port Cities”, 5. – 6. Mai 2016, World History Center der 

University of Pittsburgh. 

 

Selling food in Rio de Janeiro – Vortrag im Rahmen des Workshops „Free and Unfree        

Workers in Atlantic and Indian Ocean Port Cities”, 6. – 7. Mai 2016 World History Center der 

University of Pittsburgh. 

  

       Der Einfluss von afrikanischen SklavInnen und ihren Nachkommen auf Anbau und   

       Kochpraktiken in Brasilien – Vortrag im Rahmen des kulinarischen Kolloquiums von Prof.   

       Dr. Maren Möhring, 1. Februar 2016, Universität Leipzig. 

 

Transatlantische Verbindungen: Afrikanische Köche und ihre Aufgabenfelder im          

verbotenen Sklavenhandel nach Brasilien – Jahrestagung der Gesellschaft für   

Überseegeschichte, 5. – 7. Juni 2015, Universität Luxemburg. 

 

Cooks on Slave Ships in the Brazilian Slave Trade of the 19th century – Vortrag im Rahmen des 

Doktorandenseminars “The Global dimension in history and historiography”, 17. – 18. 

September 2014, Universität Wien. 
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5. Öffentlichkeitsarbeiten und Wissensvermittlung 

Interview in “Rosalux History. Der Geschichtspodcast der Rosa-Luxemburg-Stiftung“, Folge 

13 „Geschichte der Sklaverei“. 

 

Podcast-Folge 7 (Oktober 2021), „Transatlantische Küche und die Logistik des Sklavenhandels 

im 19. Jahrhundert“ im Podcast des Historischen Instituts der Universität Bern. 

 

 

 

  

 

 


